

No ADMITO DUDAS ni VACILACIONES

El señor presidente Calderón Guardia envió al medio día de hoy su mensaje al congreso, que es de una incalculable trascendencia para Costa Rica. ULTIMA HORA se complace en reproducir el párrafo que juzga de mayor actualidad nacional. Dice así: "Con muy honda satisfacción de mi pertenencia a la labor que va realizando la magna Institución del Seguro Social creada por el imperativo de la época, que exhorta, para ir modelando paulatina-

LEJOS DE ELLAS, HA ARRAIGADO MAS EN MI ANIMO LA IDEA ORIGINAL QUE MOTIVO LAS GARANTIAS SOCIALES. — LAS REFORMAS CONSTITUCIONALES SERAN UNO DE LOS MEJORES BIENES QUE PUEдан REALIZARE POR LA TRANQUILIDAD SOCIAL. —

"ULTIMA HORA" BRINDA EL MAS SOBRESALIENTE PARRAFO DEL MENSAJE PRESIDENCIAL QUE FUE LEIDO ESTA TARDE EN EL CONGRESO

se reorganizar la colectividad social sobre la base del equilibrio entre las fuerzas productoras y los centros directores de la sociedad, única forma de asegurar una paz estable, una convivencia

armónica, y una cooperación constructiva de todos los sectores del esfuerzo humano, hacia un futuro de fraternidad y de verdadero progreso moral y material. Lejos estoy de creer que con

sólo el Seguro Social se ha alcanzado tan elevado propósito. Ya dije en mi Mensaje anterior, y lo repito ahora, que esa es obra de muchas décadas de ingeniosos esfuerzos, estudios y observacio-

mente el organismo político; pero repito, asimismo, que la creación de los seguros sociales constituye un paso muy señalado hacia ese ideal supremo de armónica convivencia, que hace fuertes y felices a los hombres, y, consecuentemente, grandes y prósperos a los pueblos. El Seguro Social es el amparo de quienes no cuentan, para el diario vivir, con más recursos que su propio esfuerzo; consiga, como también lo ha hecho —PASA a la Pág. SIETE.

ESTA COMENZANDO REELECTO LA MOVILIZACION DE MASAS EL DIRECTORIO DEL CONGRESO

EN LOS MOMENTOS DE CIRCULAR "ULTIMA HORA", COMIENZA LA MOVILIZACION DE MANIFESTANTES

Tanto de parte de las autoridades como por parte de los Sindicatos organizadores, se han tomado medidas pertinentes para evitar la comisión de desórdenes

En los momentos de circular ULTIMA HORA está comenzando la movilización de masas. Listas para la gran manifestación que dentro de pocos minutos se correrá las calles de la capital, en apoyo y respaldo de las Garantías Sociales; con espíritu de abierta lucha antifascista y con conciencia clara del porvenir del mundo. Los ciudadanos se dirigen hacia la plaza del Pacífico, de donde se iniciará el desfile hacia el Templo de la Música. Desde allí, les hablabamos —PASA a la Pág. OCHO

El Personal de

ULTIMA HORA

se adhiere a la magna fecha conmemorativa de hoy, reafirmando su fe en la apiastante derrota del Fascismo y del Nazismo mundiales.

1º de mayo de 1943.

FOR ABRUMADORA MAYORIA DE VOTOS, FUERON REELECTOS LOS ACTUALES INTEGRANTES DE LA MESA DIRECTORA

La pequeña fracción cortesista votó por tres diputados neutrales y por tres cortesistas

A las doce del día de hoy celebró el congreso su solemne sesión inaugural del periodo de sesiones ordinarias. Con el protocolo de rigor, se entró el Pabellón Nacional al recinto parlamentario: una compañía de Infantería y la banda militar rindieron honores a la enseña tricolor y a la augusta representación popular; leyóse el mensaje presidencial, resumen del cual hace ULTIMA HORA en esta misma edición y se procedió luego a elegir el directorio. No hubo sorpresas: por abrumadora mayoría de votos, fue reelecto la actual —PASA a la Página OCHO

EL INFIERNO DE LOS CAMPOS DE CONCENTRACION EN "ULTIMA HORA"



4 gráficas que pintan claramente el horror sin tinte de los campos de concentración. Allí el hambre, la miseria, el dolor y la locura tienen su asiento. ULTIMA HORA piensa en este día en los prisioneros demócratas del Norte de África.

Y formula votos fervoros por su libertad, como una prueba de justicia de las Naciones Unidas.

Rafael A. Lluveré, ex-combatiente de la guerra civil española y prisionero de los campos de concentración de Europa, cuenta como son aquellos infiernos humanos a un reporter de ULTIMA HORA. Los guardas senegaleses, bárbaros negros, castigan por el más leve motivo de una mala broma o de una mala adivinanza. — Llenizas dos veces al día. — Eliminación lenta de los prisioneros. — Las amanecidas heladas. — Refugios bajo la arena. — La tragedia de un derrumbe subterráneo. — Desamparado, dolor y miseria

EN ESTE 1º DE MAYO, EL RECUERDO DE LOS DEMOCRATAS DEBE ESTAR AL LADO DE LOS ANTINAZIS PRESOS EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION DEL NORTE DE AFRICA

(Crónica exclusiva de ULTIMA HORA)

Un campo de concentración es un campo de concentración, es decir, un infierno, aunque esto no quiere decir que no haya diferencias. El costarricense conoce nuestro campo de concentración, y que sabe como ahí vive y se alimenta el concentrado, casi podría darse cuenta de lo que son en general esos campos de reclutamiento en América.

Pero un campo de concentración en Europa es distinto, se podría decir que es el lugar donde se refleja más cruentamente la decadencia de un sistema social y económico del viejo mundo.

Rafael Angel Lluveré, costarricense que se encuentra actualmente entre nosotros, que peleó en la guerra civil española a lado de los republicanos, lleno de fervoroso espíritu nos va contando emocionadamente la tragedia del reclutamiento y del éxodo que a él le tocó vivir.

Comencemos por decir — nos dice — que los refugiados políticos, como el caso de España, que formaron un éxodo de muchos miles de hombres, 500,000 si mal no recuerdo, constituyen para los países que los reciben, Francia en nuestro ejemplo, —PASA a la Pág. SIETE.

Dice CASTRO CERVANTES:

La gran manifestación de hoy, en apoyo a las Garantías Sociales, viene a imprimarle a estas fiestas un profundo sentido humano. Los costarricenses que sabemos que nuestros abuelos conquistaron a viva fuerza la seguridad y la libertad echando lejos al invasor, tratamos de consolidar dentro de nuestro propio territorio esa libertad, dándole en esta hora un sentido más acorde con la justicia. La promulgación

sino la acomodación de nuestras aspiraciones y deseos, al marco nuevo de la justicia. Ampliemos de consolidadas las garantías individuales, las que aun suspendidas por circunstancias de guerra, la gran mayoría de los costarricenses en el buen entendido de colaborar a la seguridad del Estado, ahora que se halla en guerra con las potencias totalitarias, las seguimos disfrutando sin limitación alguna. Así pues, el paso siguiente, —PASA a la Pág. OCHO

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

ESCUELA DE CIENCIAS ECONOMICAS Y SOCIALES

El 3 de mayo de 1943 — coincidiendo con el aniversario de la fundación de la Universidad de Santo Tomás — tendrá lugar la inauguración de la Escuela de Ciencias Económicas y Sociales.

Las lecciones comenzarán el lunes 10 de mayo y se darán todos los días (excepto sábados y domingos) de las 4 de la tarde a las siete de la noche.

La matrícula estará abierta desde el 3 de mayo. Los derechos de matrícula son ₡ 120.00 anuales, pagaderos en cuotas de ₡ 30.00, que deberán hacerse efectivas en el Banco Nacional.

El Plan de Estudios aprobado por el Consejo Universitario es el siguiente:

PRIMER AÑO

Doctrinas Económicas
Contabilidad General
Estadística (Generalidades)
Legislación Mercantil
Álgebra y Nociones Geometría Anal.

SECCION DE ESTUDIOS ECONOMICOS Y SOCIALES

SEGUNDO AÑO

Geografía Económica y Comercio Internacional.
Historia Económica General
Sociología
Moneda, Crédito y Banca.
Historia Económica de Costa Rica

TERCER AÑO

Hacienda Pública y Derecho Fiscal
Coyunturas y Ciclos Económicos
Precios y Salarios
Seguros y Previsión Social.

CUARTO AÑO

Política Social y Legislación del Trabajo.
Política Económica
Sindicatos y Cooperativas
Principios Generales del Derecho

OPTATIVAS:

Legislación y Práctica Aduaneras
Transportes, Tarifas y Fletes
Avalúos y Peritazgos.

SECCION DE CONTABILIDAD Y ACTUARIADO

SEGUNDO AÑO

Geografía Económica y Comercio Internacional.
Historia Económica General
Sociología
Contabilidad Superior
Álgebra Superior y Nociones Cálculo Infinitesimal y de Probabilidades.

TERCER AÑO

Matemáticas Financieras
Contabilidad Especializada
Organización y Administración agrícola, Comercial e Industrial.
Economía y Organización Bancarias.

ESPECIALIZACION CONTABILISTICA

CUARTO AÑO

Auditoría y Control
Contabilidad Pública
Práctica Profesional del Contador.
Contabilidad Mecánica.

ESPECIALIZACION ACTUARIAL

CUARTO AÑO

Matemáticas Actuariales. Biometría
Estadística Matemática.
Seguros
Inversiones.

LICENCIATURA

Cualquier informe adicional se puede solicitar a la Secretaría de la Universidad (edif. de "El Siglo Nuevo") todos los días, de las 5 a las 6 de la tarde.

ALEJANDRO ALVARADO QUIROS,
Rector de la Universidad



FIESTAS CIVICAS EN TIBAS

HOY — FERIADO — HOY DIA DE FIESTA NACIONAL

— HOY EN EL —

CENTRO CULTURA SOCIAL

EL CLUB DE LAS FIESTAS MAS ALEGRES Y CONCURRIDAS SE DARAN DOS

Fenomenales Bailes Sociales

A LAS DOS DE LA TARDE EJECUTARA LA ORQUESTA MURILLO.
A LAS OCHO DE LA NOCHE CON WILSON'S BOYS.

Diviértase en un ambiente de distinción. — venga a nuestros amplios salones y TRAIGA a sus amigos y parientes. — INVITE A SU NOVIA

CUOTA POPULAR — INVITACION DE RIGOR PARA DAMAS

Mañana

Mañana

Mañana

Siguen las Fiestas en TIBAS y en el

CENTRO CULTURA SOCIAL

que continuará desarrollando su interesante programa de bailes y diversiones. Por la tarde a las 2 y por la noche a las OCHO

GRANDIOSOS BAILES

CON LAS MEJORES ORQUESTAS DE LA CAPITAL: MURILLO Y WILSON'S BOYS
CULTURA — ATENCIONES — AMBIENTE DE DISTINCION Y DE RESPETO

No se queden en su casa, LOS PLATEADOS, lo recogen en la A.B.C. y lo dejan en la puerta de los amplios salones.



La ley condena al desamparo absoluto DE SANTA CRUZA 7 MENORES

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER:

Que el Despacho de Recetas para los asegurados los domingos del mes de mayo, estará a cargo de las siguientes Farmacias:

- Día 2: Botica Barrio de Amón, Calle 3, Avenida 7.
- Día 9: Farmacia Serrano, Calle 7, Avenida 6.
- Día 16: Botica Aranjuez, Calle 21, Av. 11.
- Día 23: Botica Universal, Calle 4, Avenida 3.
- Día 30: Farmacia El Hogar, Calle 15, Avenida 14.

El servicio nocturno está a cargo de la Farmacia Ideal, calle 2ª, Av. Fernández Güell (Esquina del Congreso).

San José, 1º de Mayo de 1943.

237 MIL COLONES. LOS SEIS PRIMEROS PREMIOS DEL SORTEO DEL 9 DE MAYO

Ramón Rodríguez Jefe Político de Santa Cruz de Guanacaste pregunta al Patronato de la Infancia sobre el destino que aguarda a estos niños. — Condenados ambos conyuges a guardar arresto publico: el padre en San Lucas y la madre en la cárcel de mujeres de esta capital. "ULTIMA HORA" OFRECE LOS DETALLES DEL UNICO CASO EN QUE LA LEY CONDENA A LA MISERIA Y AL ABANDONO A QUIENES DEBE DARLES PROTECCION

El jefe político de Santa Cruz de Guanacaste, en comunicado radiográfico al Patronato de la Infancia comunica que en esa localidad quedarán abandonados siete hijos menores de un matrimonio cuyos conyuges han sido condenados a guardar prisión en San Lucas y el Reformatorio de Mujeres de esta capital respectivamente, y por lo tanto pide se le indique que debe hacer con los siete menores cuando envíe a los padres a cumplir la condena respectiva. El representante legal contestó inmediatamente indicando el único camino posible de no dejar el absoluto desamparo a los hijos de este matrimonio: buscar

en esa localidad las personas que desearan hacerse cargo de los niños, mientras se cumple el que quisieran hacerse cargo de los padres.

BANANOS para los ESCOLARES

A FIN DE AYUDAR A LA ALIMENTACION DE LOS NIÑOS POBRES DE LAS ESCUELAS SE REPARTIRA BANANO EN CANTIDAD

A fin de ayudar a la alimentación de los niños pobres de las escuelas, la Junta General de Abastos ha tomado la medida de hacer una distribución de gran cantidad de bananos. Al efecto, se ha ordenado el envío semanal de dos carros para llenar esa necesidad, que se considera urgente remediar. ULTIMA HORA aplaude esa noble disposición de la Junta.

MISTERIO ABSOLUTO RODEA EL ASALTO DE LA IGLESIA DE SAN RAMON

A PESAR DE LAS ACTIVIDADES QUE DESPLEGAN LAS AUTORIDADES HA SIDO IMPOSIBLE HACER LUZ EN EL SACRILEGIO SUCESO — EL PUEBLO DE SAN RAMON SE SIEN- TE INGINADO POR LA COMISION DE ESTE DELITO CONTRA LA CASA DE DIOS

En su edición de ayer, ULTIMA HORA llevó a conocimiento de sus lectores los detalles del sacrilegio cometido contra la iglesia parroquial de San Ramón, donde los paches extrajeron tres alcancías repletas de limosnas. El suceso produjo en aquella villa la más viva indignación y se hizo un llamado a las autoridades. Avisadas las autoridades oportunamente, éste es el momento más que nunca ha sido visible a los autores del sacrilegio suceso ni se ha hecho la menor luz sobre el crimen cometido. Se hizo un llamado a las autoridades para que se apresurasen a capturar a los ladrones de la Casa de Dios.

ULTIMA HORA

EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

Editor:
Mariano Hernández S.

Administrador:
LUIS SOTO O.

Oficinas:
50 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica

Telefonos:
Redacción 3240
Administración 2134



Como trabajadores que somos nosotros los de ULTIMA HORA si nos adherimos a la suplantación de esta fecha. Hacer lo contrario sería colocarnos a un lado de los grandes acontecimientos que suceden al mundo, y olvidar más que nuestra condición de trabajadores, nuestra calidad biológica de hombres. Nosotros los de ULTIMA HORA si nos adherimos a la manifestación de las fuerzas productoras de Costa Rica, porque nosotros los de ULTIMA HORA pertenece a las fuerzas que dentro de pocos minutos llenarán de vida las calles de San José. Nosotros no vivimos en ninguna "torre de marfil" sino que vivimos con los pies en la tierra; trabajamos para comer, sufrimos injusticias y tenemos conciencia clara de la situación y de las transformaciones que están eliminando poco a poco de las relaciones entre los hombres los absurdos, las contradicciones y los briques que detienen su progreso. Nosotros si nos solidarizamos con el Día del Trabajo y con la alegría de los obreros de todo el mundo porque creemos que la justicia no es un concepto vano, sino un hecho real. Porque creemos en la verdad y porque estamos llenos de esperanza en el caminar de la historia, nos ponemos junto a los hombres que trujan y los acompañamos en su día. Porque la manifestación de esta tarde no está movida por los resortes de la política local: porque la manifestación de esta tarde tiene un fuerte espíritu de lucha antifascista; porque la manifestación de esta tarde respaldará luminosamente las conquistas sociales del pueblo de Costa Rica; porque la manifestación de esta tarde es nuestra propia manifestación, los de ULTIMA HORA si nos adherimos con orgullo a ella.

EXTREMANSE LAS MEDIDAS DE VIGILANCIA para la manifestación de esta tarde

MAS TECNICOS AMERICANOS para COSTA RICA

VIENEN A TRABAJAR EN EL INSTITUTO INTERAMERICANO DE CIENCIAS AGRICOLAS DE TURRIALBA

En conocimiento de las correspondientes dependencias oficiales se ha puesto la noticia, para que den su aprobación

Se nos ha informado que dentro de pocos días llegarán al país otros técnicos americanos, para prestar sus valiosos servicios en el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de Turrialba. Se desea ir adelantando lo más posible la labor preliminar, que es bastante amplia y que se quiere completar para cuando ya esté

PREVIENDO LA POSIBILIDAD DE QUE LOS MALEANTES COMETAN ACTOS RECIDOS CON LA LEGALIDAD SE DISPUSO LA RECONCENTRACION DE TODOS LOS CARTERISTAS — MAS DE TREINTA MALEANTES HAN SIDO RECLUIDOS HASTA HOY

En previsión de posibles actos contra la propiedad, la Dirección General de Detectives en cooperación con la Policía Nacional han dispuesto verificar una redada contra los maleantes que ha dado ya magníficos resultados; al escribir estas líneas, el número de detenidos asciende ya a treinta. La orden respectiva emanó de la Secretaría de Seguridad Pública en acción laudable de prestar el mayor número de garantías a los concurrentes a la magna asamblea obrera de hoy pro apoyo a las Garantías Sociales y solidaridad con la política social que tan acertadamente ha segui-

do el señor presidente Calder Guardia.

RESTABLECIMIENTO

—Ha restablecido de su pasada dolencia, la señora doña Isabel Oreamunc de Salazar. ULTIMA HORA le celebra mucho.

LIBERIA

tendrán junta

EN EL CURSO DE LA SEMANA VOS ORGANISMOS DEL SISTEMA CADA UNA DE ELLAS

Según informes obtenidos ayer tarde por nuestros redactores, sistema crediticio del Banco Nacional, que abarca a toda la población, será aumentado con nuevos organismos: dos junta

GRAVE DISMINUCION de las existencias de SAL

La actual producción y las existencias en plaza no cubren siquiera las necesidades del país. — Esto, invariablemente, determinará una alarmante elevación de precios

SE TRATO DE RESOLVER EL PROBLEMA TRAYENDO SAL DE NICARAGUA, PERO SIENDO ESO IMPOSIBLE, SE PEDIRA A LA COMPAÑIA RUDIN Y JIMENEZ QUE NO SUSPENDA SUS TRABAJOS EN LAS SALINAS DURANTE EL INVIERNO

La Junta General de Abastos ha sido informado de una grave disminución en las existencias de sal. La producción actual y las existencias en plaza, no alcanzan siquiera a cubrir las necesidades del país. Esto, de acuerdo con los comentarios recogidos, se terminará un alarmante aumento

de la sal que la pondrá lejos de las manos menos pudientes.

La Junta de Abastos ha tratado de resolver el asunto, primeramente, tratando de exportarla de Nicaragua, pero el precio su- de hasta una cantidad fantástica; la otra manera de resolver el a-

sunto ha sido pidiendo a la firma Rudin y Jiménez, que no pare por ningún motivo sus trabajos en las salinas durante el invierno.

Es posible que el problema se resuelva a satisfacción, pero en tanto la noticia ha creado alarma en el público.

3 FINCAS RU

A nuestros redactores se le ha informado que la Junta de Custodia tiene en el estudio caso de tres pequeñas fincas café, propiedad de elementos alemanes, ausentes del país

El Partido Rep HACE

A TODOS SUS AMIGOS Y SIMPATIZADORES QUE EL CORTESIS NIFESTACION POPULAR DEL PRIMERO DE MAYO, HA DISPUESTO DESORDENES.

QUE POSIBLEMENTE LLEGUE AL EXTREMO DE LANZAR VIVA MANIFESTACION Y PARA ECHARNOS ASI LA CULPA DE SU ABOMI

EN CONSECUENCIA, ROGAMOS ENCARECIDAMENTE A TODOS N CION PARTIDARISTA Y, POR EL CONTRARIO, COLABORAR CON LAS TODO TRANCE LAS MANIOBRAS DE NUESTROS ADVERSARIOS.

EL COMITE EJECUTIVO DEL PARTIDO I



EU VIAJE DE PLACER A MEXICO

Por la vía aérea se dirige en viaje de placer a la hermana república de México, la bella señorita María Isabel Ruiz Montalvo. ULTIMA HORA le adelant

Alarmante perspectiva sobre el precio de la carne

NINGUN PERIODISTA PODRA SER DECLARADO prisionero de guerra

COSTA RICA ES INVITADA A ESCUCHAR EN PRO DE ESE PRINCIPIO ENUNCIADO POR EL "CIRCUITO DE PRENSA" DE BUENOS AIRES

Cartas dirigidas a miembros de la Asociación Nacional de Periodistas de Costa Rica, por el comité directivo del "Círculo de Prensa" de Buenos Aires, Argentina, piden que los periodistas costarricenses para que intervengan por medio de nuestra Cancillería a los gobiernos de los países de-

ligerantes a fin de que los periodistas extranjeros que cumplieron su misión informativa caigan en manos de las fuerzas enemigas, no sean considerados prisioneros de guerra. Ya los periodistas de otras naciones han aceptado esta iniciativa.

SE AGRAVA PROFUNDAMENTE EL PROBLEMA PARA EL CONSUMIDOR DE ESTE INDISPENSABLE ARTICULO DE 1ª NECESIDAD.—LOS GANADEROS DE NICARAGUA COBRAN AHORA TREINTA Y CINCO DOLARES POR CABEZA. LO QUE SIGNIFICA UN NOTABLE AUMENTO EN EL PRECIO DE LA CARNE

Todos nuestros lectores han venido dándose cuenta de las negociaciones que en torno de la carne, y con el fin de abaratar su precio para el consumidor diario, ha venido realizando la Junta General de Abastos con carniceros y ganaderos. Muchas veces ha estado apunto de resolverse ese problema, pero a última hora, y de acuerdo con nuestros infor-

mes, se ha dado al asunto un verdadero golpe de muerte. Parece que ahora si no será posible fijar un precio estable y adecuado, de acuerdo con telegramas recibidos de Nicaragua, en los cuales se hace saber que el ganadero del vecino país ha elevado el precio de la carne en pie, reses flacas en todos los casos, hasta una suma de treinta y cinco dólares cabeza.

La situación creada por esta súbita elevación de precios en las reses es tan alarmante, que ha causado verdadera sensación y se rumora, como lo dijimos antes, que ahora si no será posible fijar un precio estable y al alcance del consumidor. Para solucionar esto, se cree que no es sino la intervención directa del ejecutivo.

Y EL GENERAL is rurales de crédito agrícola

ANA ENTRANTE QUEDARAN INTEGRADOS ESTOS DOS NUESTRA CREDITICIO DEL BANCO NACIONAL.—PARA OPERAR, A SE LE DOTARA CON 75 MIL COLONES ANUALES

Las rurales de crédito agrícola que se abrirán próximamente en La General y Liberia. Se integrarán en el curso de la semana entrante y a cada una de ellas se les

dotará con 75 mil colones anuales para sus operaciones de crédito agrícola y pecuario.

El crédito es la palanca que moverá las fuerzas de producción de Costa Rica.

TRES CORTESISTAS, EN SAN CARLOS, ASPIRAN A LA SUPLENCIA

Heroe de la honradez

ENCONTRADO EN GIRO POR LOS JUZGADOS.— EL HALLAZGO FUE REALIZADO AYER POR CRISTÓBAL JIMÉNEZ CHACÓN QUIEN LO ENTREGO A UN REDACTOR DE "ULTIMA HORA" A DISPOSICION DE SU DUEÑO

Cristóbal Jiménez Chacón es el nombre de un honrado panadero que ayer nos hizo entrega de un giro extendido por la alcaldía segunda del Cantón Central de Cartago a favor de María Teresa Jiménez Menga por valor de cuarenta y tres colones. Este giro número 2847 está endosado por la dueña y fue encontrado ayer en esta capital por las inmediaciones de los juzgados. La persona que pue-

be ser la poseedora de este giro puede pasar a retirarlo a la administración de este periódico.

Queremos dejar constancia de la honradez demostrada por el señor Jiménez Chacón ya que pudo haberse cambiado este valor sin que se le pudiera imputar después delito alguno. Casos de honradez como el presente, por insólitos merecen felicitarse.

CONFLICTO SURGE ENTRE LOS ASPIRANTES SEÑORES BULGARELLI, CHAVERRI Y LA FUENTE CON LOS CORTESISTAS SANCARLEÑOS, PUES NINGUNO DE LOS TRES ES NATIVO DE SAN CARLOS

VILLA QUESADA, 30.— LA "ULTIMA HORA".— Un conflicto ha surgido por el Partido Demócrata de este cantón, donde tres elementos de ese Partido aspiran a una suplencia de Diputado. Los señores don Virgilio Chaverrí, don Jorge de la Fuente y Lic. don Miguel Ángel Bulgarelli Flores, tratan de conseguir que se les designe para la suplencia en la papicleta cortesista a diputados de la Provincia de Ajuetla, tocara a San Carlos. El caso se ha complicado, pues parece que ni el propio cortesismo local acepta a ninguno de los tres aspirantes por no ser nativos de este cantón.

RALES SERAN EXPROPIADAS

En estos momentos, que están en vís de perderse totalmente por falta de atención, por lo que se analiza si es del caso recomendar su expropiación al poder ejecutivo.

Es muy posible que la recomendación se suscite en el seno de la Junta de Custodia, que sea acogida por el poder ejecutivo.

CORRESPONSAL

A PUNTO DE PERDER UN BRAZO INGRESO AYER AL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS UN ACCIDENTADO DE NARANJO

Ingresó ayer al Hospital de San Juan de Dios con una mano parcialmente cercenada el ciudadano Aníbal Chacón Barquero vecino de Naranjo, víctima de un accidente del trabajo. Inmediatamente fue atendido por los médicos del Banco Nacional de Seguros recibiéndolo en el salón del mismo Banco. Su estado de salud es ya satisfactorio.

DE REGRESO A PANAMA

Después de haber disfrutado de una temporada de plenas a lado de sus familiares en Costa Rica, sale de regreso a la hermana república de Panamá, lugar de su residencia, la joven señora doña Clemencia Jimena de Pasco. ULTIMA HORA, se complace en adelantarle su cariñoso saludo de despedida.

SUSPENDIDA HOY LA REUNION DE LAS COOPERADORAS SALESIANAS

Hoy ha sido suspendida la reunión de las damas y señoras cooperadoras salesianas. Mañana a las ocho de la mañana se oficiará una misa en el Estadio Turcosio a las cuatro de la tarde habrá procesión. Se ruega todo envío para los pobres hacerlo desde hoy.

SERA OPERADA LA STA. URI ROSALES F.

En estos días será operada la simpática amiga Uri Rosales Fernández. ULTIMA HORA hace sinceros votos por el buen éxito de su intervención.

Republicano Nacional SABER:

NO, ANTE LA IMPOSIBILIDAD EN QUE SE HA VISTO DE SABOTEAR LA PARTICIPACION EN ELLA CON EL DELIBERADO PROPOSITO DE PROVOCAR

S A NUESTRO CANDIDATO, PARA DESNATURALIZAR EL ESPIRITU DE LA NABLE EMPEÑO.

UESTROS AMIGOS ABSTENERSE DE LA MAS INSIGNIFICANTE MANIFESTACION BRIGADAS QUE SE HAN ORGANIZADO PARA CONTROLAR Y EVITAR A

REPUBLICANO NACIONAL.

FORMIDABLE VICTORIA AMERICANA EN TUNEZ

ULTIMA HORA

WASHINGTON, 1º UP (FLASH) - Roosevelt ordenó que el estado ocupe las minas de carbón.

TRES ESTRATEGICAS PLAZAS FUERTES ALEMANAS CAYERON EN PODER YANQUI. - LA SIERRA DE TAHENT, EN EL CAMINO A MATEUR, FUE CAPTURADA. Abierto el fuego de artillería contra la plaza fuerte de Mateur. 10 barcos perdió anoche el eje en el Mediterráneo. - A las 10 a. m. venció el ultimátum de Roosevelt contra 45 mil obreros del carbón.

NUEVO VIRREY HA SIDO NOMBRADO PARA LA INDIA. PERDIDO EL DESTROYER "BEVERLY" - SINTESIS CALEGRAFICO DE "ULTIMA HORA" SERVICIOS PAGADOS DE LA UNITED PRESS

PERDIDO EL DESTROYER BEVERLY

LONDRES, 19 UP.- El almirantazgo anunció que se ha perdido el destructor británico Beverly que pertenecía a los Estados Unidos y fue entregado a Gran Bretaña de acuerdo con la ley de préstamos y arrendamiento.

SUECIA PROTESTA ANTE RUSIA

ESTOCOLMO, 19 UP.- Suecia ha protestado energicamente ante los Soviets por haberse descubierto letras, rusas, en esquemas de bombas encontradas en la isla de Verkeo, cerca de la base naval sueca de Karlskrona. Los marinos, comentan el asunto, diciendo que constituye una importante violación de la neutralidad y si bien, al parecer no ha sido intencional, podría haber causado perjuicios realmente serios.

NUEVO VIRREY DE LA INDIA

LONDRES, 19 UP.- El Daily Sketch anuncia que el gobierno ha elegido ya al nuevo virrey de la India, pero no anunciará la designación hasta dentro de varios días. Agregó que cuando se le dé a conocer el nombramiento probablemente causará considerable sorpresa sobre todo en los círculos militares, pues dice que el elegido es un alto oficial del ejército.

8 UNIDADES DEL EJE ALCANZADOS POR LA AVIACION ALIADA

Cuartel general aliado en Argelia, 1. UP.- Se anunció oficial-

mente que la aviación aliada hundió a dos destructores y tres barcos mercantes y alcanzó además con impactos a un crucero ligero y dos buques más.

ABIERTO EL BOMBARDEO CONTRA MATEUR

Con la infantería de los Estados Unidos, 9 UP.- Las fuerzas norteamericanas ocuparon ayer por completo la costa seiscientos nueve o cerro Tahent y ahora bombardearán con la artillería la ciudad de Mateur.

A LAS 10 A. M. VENCIO EL ULTIMATUM DE ROOSEVELT

WASHINGTON, 19 UP.- En los círculos competentes consideran que el presidente Roosevelt, al tomar esta medida, a las diez de hoy, hora en que expira su ultimátum para obligar a los mineros de la hulla a cooperar en el esfuerzo bélico de la nación, y creen que con tal objeto el gobierno probablemente decidirá incautarse de las minas. La producción de este combustible dejó paro por completo a medianoche al vencer el contrato suscrito por 450 mil obreros de las minas de hulla y otro que abarca 70 mil trabajadores de las minas de hulla. La huelga es la que por lo tanto participa un total de 530 mil hombres tiene su origen en una exigencia del sindicato de mineros unidos que pretende un aumento de dos dólares por día para cada obrero y otros beneficios basándose en que ha subido el costo de la vida. La industria del acero según los entendidos se verá obligada a suspender sus actividades si continúan las fuerzas británicas efectuaron un

VINOS DE FRUTAS

DE LA

FABRICA NACIONAL DE LICORES

Avísamos que por el enorme consumo y para dar facilidad al comercio, desde hoy se venderán nuestros 4 VINOS DE FRUTAS

VINO DE MORA VINO DE PIÑA VINO DE MARAÑÓN VINO DE NARANJA

por medidas de 10 litros, debiendo traer el interesado, sus garrafas, barriles, etc.

El precio por litro sin envase, será el mismo que se cobra por botella envasada o sea \$ 2.00.

FABRICA NACIONALAL DE LICORES

San José, 16 de abril de 1943.

TRES LOCALIDADES CAPTURARON LOS AMERICANOS

Cuartel general aliado, 1. UP. En Argelia se informó oficialmente que las tropas norteamericanas continuaron avanzando y tomaron 3 importantes localidades y 200 prisioneros. En el frente del primer ejército se prosiguió luchando intensamente. Las fuerzas británicas efectuaron un

corto repliegue en un punto debido a los contraataques enemigos, pero mantuvieron sus posiciones en todos los demás sectores.

10 BARCOS HUNDIDOS EN EL MEDITERRANEO

LONDRES, 1. UP.- Un comunicado del almirantazgo anunció que los submarinos britá-

nos hundieron a 10 barcos enemigos en el Mediterráneo.

AUDAZ ACCION AMERICANA EN TAHENT

Cuartel general aliado en Argelia, 1. UP.- La infantería norteamericana invadió una zona cubierta por intenso fuego de artillería enemiga en el frente del norte de Túnez para tomar tres importantes posiciones alemanas entre ellas la estratégica sierra Tahent, conocida por la costa 609, en el camino a Mateur mientras que la aviación bombardeó a los destructores y otros tres barcos y destruyó otros 5 transportes bélicos del eje. La artillería de gran alcance comenzó a canonear a Mateur inmediatamente después de los ataques norteamericanos, en un ataque por sorpresa, tomaron por asalto la mencionada altura situada a poco más de 25 kilómetros del importante centro de comunicación del eje. Otras unidades de avance norteamericanas que atacaron a Bizerta prisionaron cerca del camino que conduce por el oeste del lago Achek de Bizerta a más de doscientos prisioneros hicieron las norteamericanas la vez que se han cerrado sobre Mateur y otros sectores. El primer ejército era forzado a retirarse un tanto en el Djebel Aoukaz, al este de Medjez el Bab, donde los alemanes continúan contratacando con vigor empleando la infantería. Las pérdidas de los alemanes fueron enormes.

PARA GUANACASTE

Para su línea en Guanacaste salió, el 14 de mayo don Mateo Sobrado García.

CUMPLEAÑOS

Mañana celebra la grata fecha de su natalicio la encantadora señorita Virginia Castro González. ULTIMA HORA se complace en enviar a la linda amiga un cordial saludo de felicitación y desearle una existencia venturosa en el futuro.

Comandancia de Tránsito
Avisa a los propietarios
de motocicletas, bicicletas, carretones, y carretillas de mano
QUE SE HA COMENZADO LA REVISION DE ESTOS VEHICULOS PARA CAMBIOS DE PLACAS.

COMANDANCIA DE TRANSITO

DEFINIDAS LAS FUNCIONES DE LOS ORGANISMOS DIRIGENTES DEL DEPORTE

EL CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION FISICA TENDRA EL CONTROL ECONOMICO DE LA TEMPORADA INTERNACIONAL PROXIMA CON EL ATLANTIS. — SE ACORDO DARLE A LA FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL EL CONTROL DEPORTIVO CON EL ASESORAMIENTO DE OMBERRA, ENTRENADOR OFICIAL.

Fue acordado en sesión celebrada por el Consejo Nacional de Educación Física que sea este organismo el encargado del control económico de la temporada, quien pagará los gastos de propaganda, de entrenamiento y billetes de los respectivos porcentajes a los equipos. El control deportivo de la temporada estará a cargo de la Federación Nacional de Fútbol asesorada por el entrenador oficial Alejandro Morera. Se acordó también liquidar a los equipos en el propio estadio nacional las sumas que les correspondan por concepto de entradas. Formas a los equipos de primas y de los miembros de cada una de las fuerzas que no participen en esta serie se les participará con quinientos colones y ochocientos a los que tomen parte.

El referido proyecto de Reforma Constitucional fue ya aprobado por el Congreso en el mes de agosto del año anterior, cuando se le otorgó el honor de dirigirse, según Decreto Legislativo N° 67 de 20 de junio de 1942 y remitido al Poder Ejecutivo para su promulgación. El artículo 134, inciso 6 de la Constitución, Leyes de amparo dadas o vacilaciones, ha arrugado más el ánimo la idea original que motivó dicho Proyecto, y por ello, de acuerdo con el artículo 6° inciso último citado, y de acuerdo con el artículo 67, para que los sirvientes continúen en el desempeño de sus funciones, en la seguridad de que ellos constituirán uno de los mejores bienes que pueden realizarse por la armonía social de Costa Rica.

Garantías Sociales, comprende disposiciones sobre contratos individuales y colectivos, y sobre Convenciones colectivas de trabajo; regula el trabajo de las mujeres y de los menores de edad; el del servicio doméstico, y el que se realiza a domicilio, o en el mar, o en las vías navegables; establece el procedimiento para la fijación del salario mínimo, conforme a los principios más técnicos sobre la materia; legisla sobre condiciones de higiene y seguridad a que tienen derecho los obreros en fábricas y talleres; recoge las disposiciones vigentes sobre reparación por accidentes del trabajo, dándole un sentido más ordenado y metódico, y fomenta el cooperativismo, con el objeto de atender a los consumidores y de aumentar la producción nacional. De igual modo el Código del Trabajo reglamenta los Sindicatos y ofrece normas para orientar su acción en el intento de que esta no se desvíe hacia propósitos ajenos a la finalidad de los mismos; reglamenta también el derecho de los trabajadores a las huelgas, y de los patronos al paro, para que en uno y otro caso se armonicen los intereses de las partes con los de la colectividad; establece los tribunales que conocerán de los conflictos del trabajo, y determina los procedimientos que deben seguirse en cada caso; finalmente dicta pautas que permitan organizar sobre una base eficiente y técnica la Secretaría del Trabajo y Previsión Social.

NO ADMITO DUDAS..

Este es el primer eslabón de una serie de reformas encaminadas a regular las relaciones entre patronos y asalariados. Conforme con ese criterio, el Gobierno no se cruzó de brazos después de fundar el Seguro Social, y continuando la vía que se había trazado, sometió al Poder Ejecutivo el Proyecto de Ley de creación de esa Cámara un proyecto de verdadera trascendencia más allá de lo que se trata de aducir en el momento de la discusión en la Comisión Política con una sección tercera que se llamará de las *Garantías Sociales*, y un proyecto de reforma al Artículo 29 de la Carta Magna. Esta tiene a intensificar la producción nacional dándole lo más posible la prioridad, a efecto de que el solar costarricense baste al sustento de todos los ciudadanos; aquella, a proteger en forma especial la familia, como base que es de la Nación, asegurando amparo a la madre, al niño, al anciano y al enfermo desvalido, estudianto el más adecuado reparto de la riqueza, y reglamentando el trabajo sobre bases de equidad. Comprende este Capítulo la protección del trabajo en todos sus aspectos: la fijación del salario mínimo, la jornada máxima, y el seguro social, que de tal suerte se eleva a categoría de canon constitucional sin perjuicio de la ley especial que lo define y reglamente en detalle.

Completando este aspecto de la obra social, la Ley ya elaborada, y sometida en días pasados a documentación de los señores Diputados, el Código del Trabajo, que abarca las relaciones entre obreros con motivo del trabajo. Su articulado se inspira en las disposiciones vigentes sobre la materia en Argentina, Bolivia, Colombia, Cuba, Chile, España, México y Venezuela, en algunas de los Estados Unidos de América y muy particularmente en las Convenciones y Recomendaciones de la Organización Internacional del Trabajo. Este Código, que ya y termina el alcance exacto de las

Garantías Sociales, comprende disposiciones sobre contratos individuales y colectivos, y sobre Convenciones colectivas de trabajo; regula el trabajo de las mujeres y de los menores de edad; el del servicio doméstico, y el que se realiza a domicilio, o en el mar, o en las vías navegables; establece el procedimiento para la fijación del salario mínimo, conforme a los principios más técnicos sobre la materia; legisla sobre condiciones de higiene y seguridad a que tienen derecho los obreros en fábricas y talleres; recoge las disposiciones vigentes sobre reparación por accidentes del trabajo, dándole un sentido más ordenado y metódico, y fomenta el cooperativismo, con el objeto de atender a los consumidores y de aumentar la producción nacional. De igual modo el Código del Trabajo reglamenta los Sindicatos y ofrece normas para orientar su acción en el intento de que esta no se desvíe hacia propósitos ajenos a la finalidad de los mismos; reglamenta también el derecho de los trabajadores a las huelgas, y de los patronos al paro, para que en uno y otro caso se armonicen los intereses de las partes con los de la colectividad; establece los tribunales que conocerán de los conflictos del trabajo, y determina los procedimientos que deben seguirse en cada caso; finalmente dicta pautas que permitan organizar sobre una base eficiente y técnica la Secretaría del Trabajo y Previsión Social.

Creo firmemente que tales reformas mitigarán de modo considerable la situación de los desahuciados de la fortuna, y que los costarricenses todos, ricos y pobres, podrán laborar su porvenir con mejores perspectivas porque actuarán en un medio de fraternidad estable. Eso, sin duda alguna, engrandecerá al país, porque un país se engrandece moralmente cuando está organizado a base de justicia de igualdad de derechos y de deberes, cuando tiene leyes que impiden al fuerte abusar del débil, y cuando todos, ricos y pobres, encuentran dentro de sus respectivas esferas de actividad, protección y estímulo a sus desvelos por su propio bien

Creo firmemente que tales reformas mitigarán de modo considerable la situación de los desahuciados de la fortuna, y que los costarricenses todos, ricos y pobres, podrán laborar su porvenir con mejores perspectivas porque actuarán en un medio de fraternidad estable. Eso, sin duda alguna, engrandecerá al país, porque un país se engrandece moralmente cuando está organizado a base de justicia de igualdad de derechos y de deberes, cuando tiene leyes que impiden al fuerte abusar del débil, y cuando todos, ricos y pobres, encuentran dentro de sus respectivas esferas de actividad, protección y estímulo a sus desvelos por su propio bien

Creo firmemente que tales reformas mitigarán de modo considerable la situación de los desahuciados de la fortuna, y que los costarricenses todos, ricos y pobres, podrán laborar su porvenir con mejores perspectivas porque actuarán en un medio de fraternidad estable. Eso, sin duda alguna, engrandecerá al país, porque un país se engrandece moralmente cuando está organizado a base de justicia de igualdad de derechos y de deberes, cuando tiene leyes que impiden al fuerte abusar del débil, y cuando todos, ricos y pobres, encuentran dentro de sus respectivas esferas de actividad, protección y estímulo a sus desvelos por su propio bien

FUTBOL EN CINCO ESQUINAS

San José, 1 de Abril de 1943
Señor Redactor Deportivo de ULTIMA HORA.

Mucho le agradecería dar publicidad en su vespertino la siguiente carta.
El domingo a las diez de la mañana en la plaza de Cinco Esquinas se enfrentarán en un match amistoso el "Club Sport

Aranjuez" y el "Buenos Aires" de San Francisco de Chiles. El partido que a no dudarse resultará interesante ya que ambos equipos cuentan con magníficos elementos.
Agradeciendo esta publicación de usted atento servidor y amigo.
ENRIQUE ZELEDON,
Capitán del Aranjuez

A ESTACION CHEVROLET.

Ofrece al público en general un magnifico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnifico servicio de encomienda

TELEFONO 2052

EL INFIERNO DE LOS...

(Viene de la p. 6)

un grave problema a resolver respecto a la situación social y económica establecida, la cual no se puede buscar sin crear un peligro para las vigentes formas capitalistas. Formas cerradas al sentimiento humano, incapaces de crear dentro de ellas un modo racional de subsistencia para los que vienen huyendo de la herbaria y la masacre desahucadas sobre lo que unos días antes fuera su dulce hogar y ocupación honesta para ganarse la vida.

En consecuencia, todos esos hombres que buscan refugio, han de ser exterminados, pero como sería inmediatamente reprochable — y aquí entra en juego la diplomacia — que siempre oculta los actos directos para ocultar el fin — su fusilamiento, se crea un sistema que lo haga poco a poco, sin visibilizar nuestras de asesinatos. Y este es el campo de concentración, una creación diabólica para matar poco a poco al individuo, desahucado por dosis calculadas. Cuya campo de concentración, está dividido por hectáreas. La diam

bradas echan en una manzana de terreno una cifra total de mil hombres, mil hombres que se pronto, cuando están así en la ciudad, pierden la perspectiva humana, es decir: la perspectiva de edificios en la ciudad o las estatuas, verdades y profecías en los campos; ahora es otra perspectiva, la del hombre preso en rebano; hombres caídos, rostros macilentos, ojos tristes y miembros dolerosos.

Por consiguiente, el envenenamiento lento de las lentejas mal cocidas, único alimento dos veces al día, en la mañana y en la noche. Lentejas, lentejas, lentejas, todos los días, siempre iguales, es entonces cuando aparece el escurto, la disenteria, los piojos. Añada a estos los penosos castigos de los guardas vengativos, brutas negros que saben decir: "Recuérdle dando latigazos a diestra y siniestra. Pero no crea que se escucha ray". Todos soportan la noche de castigo, como los palcos en el teatro del campo de Gurs, que se veían raro anular sin oponer resistencia. Aquella posibilidad ensombreció los ánimos y uno fin a la terrible masacre.

Los que están enfermos van diez, veinte, treinta veces a los excusados. Los buches se elevan en cientos habilitados a diario, algunos a grupos de tres, recoger los excrementos que se contienen en magnífico abono. Alguno prominente político tiene el cuidado para recoger esos depositos que se van escurriendo por eso que entre los enfermos haya, mejor, más abono, más dinero para la capitalidad. ¿Más dinero? ¿Por qué?

La República Española pagó para que en esos campos de concentración, Saint Cyprien, Argelés, Gurs, etc. se construyeran barracas. Pero aquí el desahucado había dormido sobre la arena, el suelo como hecho. A veces sopla el Mistral, que es un viento frío que patra has las las huesos. Sobre la arena amonajado, algunos enfermos. Para mitigar el frío se cubrían o construían con la misma arena, relleno, y al llevar en la noche, se derribaban sobre sus habitantes.

Y a la mañana siguiente sus compañeros, han sido desahucados, a veces aún vivos. Próximos a morir. Escuché a los campos de concentración, que siempre se construían un panorama de numerosas crucifijos, sobre las comenterios, donde fijos a dejar tantos camaradas, jóvenes, prisioneros que en 1940 habían habieron florecido para bien de la humanidad. En este 19 de mayo el recuerdo de los demócratas debe estar al lado de los antihumanos presos en los campos de concentración del norte de África.

LICITACION DE LA JUNTA NACIONAL DE LA HABITACION

Para la provisión de once ventanas triples; nueve ventanas dobles, sesenta y tres ventanas sencillas y ochenta y ocho puertas. Todo el trabajo se hará con medera de Pochote de primera calidad. Las puertas y ventanas las entregará el contratista debidamente colocadas, para lo cual la Junta proveerá de los herrajes necesarios. Los modelos y dimensiones se consultarán en la Auditoría de la Junta, situada en la Ciudadela Calderón Muñoz (antes San Dimas). La Junta recibirá propuestas hasta las catorce horas del día once de mayo próximo entrante, procediéndose luego a la apertura de los pliegos, acto al que pueden asistir los interesados. Las propuestas deben hacerse en papel sellado de cincuenta céntimos y entregarse en la Secretaría de la Junta en sobre cerrado que diga: "Licitación de Puertas y Ventanas". La Junta se reserva el derecho de aceptar alguna o rechazarlas todas.

ARTURO MORALES F., SECRETARIO

SIETE HIJOS MENORES Y EL PADRE aguantan hambre durante seis días

DE SANTIAGO DE PURISCAL A SAN JOSE Y DE LA CAPITAL A PAVAS EN UN EXODO TENEROSO DE HAMBRE Y FRIO — CON EL INCENDIO QUE QUEMO SU RANCHO ESTA FAMILIA CAMPESINA PERDIO TOTALMENTE SUS HABERES QUEDANDO EN LA MAS TERRIBLE MISERIA

Al Patronato Nacional de la Infancia se presentó en la mañana de hoy un campesino procedente de Santiago de Puriscal pidiendo a esta institución se le permitiera enviar sus siete hijos a la cocina Escolar. Escuetamente sin emoción que se exteriorizara en sus palabras, este ciudadano, de profesión agricultor explicó la dolorosa tragedia de su hogar. El rancho ardió una noche de la semana pasada dejándolos sin que comer ni con qué cubrirse; todo lo arrasó el incendio sumiéndolos en la más tenebrosa miseria. De Puriscal viajaron a esta capital en busca de trabajo y al no poder conseguirlo dispusieron trasladarse a Pavas en donde actualmente viven. Hoy esta numerosa familia conta con seis días de sufrir hambre, viviendo únicamente de unos cuantos sorbos de agua. El Patronato Nacional de la Infancia inmediatamente giró las órdenes pertinentes para que por lo menos los siete menores pudieran comer hoy en la cocina escolar.

ENTRE REJAS EL AUTOR DEL TIMO DE LOS HUEVOS

SOLANO ES EL APELLIDO DE ESTE PELIGROSO TIMADOR QUE DESPUES DE ARDUA Y TENAZ BUSQUEDA FUE CAPTURADO AYER POR LA POLICIA INCONTABLES FUERON LOS PULPEROS ESTAFADOS POR ESTE JULIO VERNE DE LA ESTAFA

Informamos en edición anterior de este vespertino sobre las tropelías cometidas por un sujeto de apellido Solano, en perjuicio de varios establecimientos comerciales de esta capital. A este individuo se le estuvo buscando por la policía durante varios días acusado por un número indeterminado de comerciantes en pequeño, víctimas de la habilidad de este hampon. Ayer, Solano fue localizado por

los detectives e inmediatamente remitido a la prisión, de donde saldrá a descontar la pena que se le imponga por sus innumerables delitos. Este sujeto es el autor de una novísima timada para apoderarse del dinero ajeno; a él se debe el invento de varios timos, tales como el de los huevos, el de los quesos y otros de los cuales hemos informado en su oportunidad. Es el Julio Verne de la estafa.

ESTA COMENZANDO.

(Viene de la 1ª página)
rán a los costarricenses, por su orden, Rodolfo Guzmán, secretario general del Comité Sindical Nacional de Enlace; el diputado don Mariano Cortés, el diputado don Manuel Mora y el señor presidente de la república Dr. Calderón Guardia. Tanto de parte de las autoridades como de parte como de los sindicatos u organizadores, se han tomado las medidas oportunas para evitar la comisión de delitos. Se repirmirán las provocaciones de la política electorera. Desde la

mañana de hoy, llegaron trenes y camiones repletos de manifestantes. Anoche y en la madrugada se hoy, ingresaron a la capital compactos grupos de campesinos de diversas localidades del país que participarán en el acto de masas de hoy. Han hecho el recorrido, muchos de ellos, a pie durante toda la noche. Han sido cerradas las casernas en previsión de cualquier violencia provocada por el abuso del licor. Todo está listo para la gran fiesta de esta tarde a las tres.

REELECTO...

(Viene de la 1ª página)
tual mesa que está integrada así: Presidente, homónimo don Teodoro Picado; vice presidente, don Tomás Guardia, primer secretario homónimo don José Albertazzi Avendaño; segundo secretario, don Aristides Baltodano; primer prosecretario, don Alvaro Curiel; segundo prosecretario, don

Efraim Monge Bermúdez. La pequeña fracción cortésista, compuesta de siete diputados, votó por una papeleta en la cual introdujeron tres neutrales: don Jorge Calzada, don Mariano Cortés y don Guillermo Lizano; y por tres cortésistas: don Francisco Urbina, don Francisco Orlich y don Roberto Gamboa.

GRAVEDAD

—Continúa gravemente enfermo don Hernán Castro Chacón. ÚLTIMA HORA desea su pronto bienestar.

Mañana DOMINGO.
Monumental estreno de gran atracción! El formidable éxito argentino considerado como la mejor película en nuestro idioma — **DELLA GARCÉS**, la heroína de "Veinte años y Una Noche", con Oscar Valicelli, Orestes Cavaglia y Felisa Mary. En la enorme superproducción: **LA MAESTRA DE LOS OBREROS**
Un tema delicado e intensamente humano que llega al último rincón del alma!

LA EMPRESA hace saber que hoy no habrá TANDA DE TRES en ninguno de sus Teatros con motivo de celebrarse la manifestación en apoyo de las GARANTIAS SOCIALES.

RAVENTOS
A las 7 y 8.45 — 0.75
Triunfante estreno de acción! César Romero y Mary Beth Hughes, en:
BALAS Y BESOS

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.50
En ténicolor, Rita Hayworth en:
UNA CHICA CON SAL

ADELA
A las 6.45 y 9 — 0.140
María Elena Marquez, en:
ASI SE QUIERE en JALISCO

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 0.75
Peppita Serrador, en el triunfo que ha causado sensación:
LOS CHICOS CRECEN
Una real película de domingo

CASTRO
A las 7 y 30 — 0.50
MI VIUDA ALEGRE

Muy pronto: Hugo del Carril, en: **LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE**. Betty Grable, en: **"LA CANCION DE LAS ISLAS"**. Ann Sheridan, en: **"CUMBRES DE PASION"**. Laurel y Hardy, en: **"DOS LOCOS SUELTOS"**.

DICE CASTRO CERVANTES...

(Viene de la 1ª página)
lógicamente después de mantener perfectamente consolidadas las garantías dichas, era el de la promulgación de las colectivas. Y con este hecho, nuestro pequeño país se ha puesto al ritmo con los países que se han caracterizado por su constructiva política social. Por esto, la obra del doctor Calderón Guardia tiene tanto valor: es que se proyecta sobre la hora actual y en lo futuro, para darle un contenido nuevo a la función de gobierno, llevándola a campos más amplios, hasta la muy poco, completamente desconocidos por gobernantes anteriores. La obra de gobierno, planificada y realizada

dentro de planos más amplios y novedosos, ya permitiendo también a la nación el ir acomodándose desde ahora a sucesos y situaciones completamente nuevas, como habrán de ser las que surjan en la post-guerra. La celebración de hoy tiene, pues, un sentido trascendental dentro de las corrientes que informan la vida de nuestro pueblo.

REGRESO DE PUNTARENAS

Hemos tenido el gusto de saludar de regreso de Puntarenas, al amigo don Orlando Sotela Montagné.

NO ADMITO...

VIENE de la Pág. SIETE

Roosevelt y Henry A. Wallace en los Estados Unidos de América. Manuel Avila Camacho en México, Fulgencio Batista en Cuba, López y Santos en Colombia, Churchill y Beveridge en Inglaterra, y Van Zeeland en Bélgica. Son, como decía, normas en que debe cimentarse la vida futura, para que la paz que ha de venir sea estable y constructiva, y para preparar el advenimiento de una era de bienestar y de progreso positivos. Yo lo siento y lo creo así, y lo expreso con la mayor sinceridad de mi espíritu, conceptualizando, además, tales normas, como recurso indispensable para consolidar la Democracia en la defensa tantos sacrificios está costando al Mundo.

Mañana domingo, Pelace, Moderno e Ideal simultáneamente!

GENIAS AL VIENTO con Pedro López Lagar, Berta Singerman, María Duval y Olinia Bozán.

¡El más grande y profundo espectáculo psicológico del cine en español! ¡Una obra de gran categoría!

Mañana domingo, Variadas, des! Wallace Beery y Marjorie Main en:
SUENA EL CLARIN

Pronto otro gigantesco triunfo como "Lo que el viento se llevó".

ROSA DE ABOLENGO
11 Únicos días de exhibición!

Hoy, Sábado 1 de Mayo, 1943

PALACE
A las 7 y 8.45... 0.75

¡Estreno de domingo!
¡Un película gigante!
Wallace Beery y Marjorie Main en:
SUENA EL CLARIN

VARIEDADES
A las 7 y 8.45... 0.50

William Powell y Healy Liam en:
VIDAS ENCONTRADAS

MODERNO
A las 6.45 y 8.45... 0.50

Comienza la Serie!
Primera Epoca!
La Pandilla en:
LOS DESPOJADORES DEL MAR

IDEAL
A las 7 y 8.45... 0.40

Bill Elliot en el éxito:
LA CAZA IMPLACABLE

LIBANO
A las 7 y 8.45... 0.50
Johnny Mac Brown en:
FUERZA Y JUSTICIA

KEITH
A las 7.30... 0.40
Última Época Gran final!
LOS TAMBORES DE FU MANCHU

Berta Singerman recita mañana en Cenizas al Viento, el poema El Dulce Milagro de la Ibarboreu.

Steelcote

Pintura en pasta americana

(estilo 2 Leones)

la mejor por su alta calidad y gran rendimiento.

VIDRIOS

en todo tamaño al mejor precio de plaza.

UNICOS AGENTES Y DISTRIBUIDORES:

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cortago Poso de la Vaca

TELEFONO 2723